

2012



Verein Vertanzt

# Jahresbericht 2011/2012

Der **Verein Vertanzt** hat zum Ziel, den Austausch zwischen Menschen mit Interesse an populären Tänzen und Musik zu fördern, unter anderem während einem Festival im Sommer.

Der Verein Vertanzt wurde am 6. September 2009 in Zürich gegründet. Er ist im Handelsregister eingetragen und steuerbefreit.

Das **Festival Vertanzt** ist in erster Linie ein Ort des Zusammenkommens vieler unterschiedlicher Leute. Ein Ort zum Entdecken, Lernen, sich Begegnen, sich Austauschen und einfach Spass und Freude haben – All das mit Tanz und Musik!

Die 3. Ausgabe des Festivals fand vom 26.-29. Juli 2012 in Röthenbach im Emmental statt.

2012



# Bericht der Präsidentin



Liebe Freunde von Vertanzt,

Schon wieder ist ein Jahr vorbei, und mit ihm eine weitere erfolgreiche Ausgabe unseres Festivals: Mit dem 3. Vertanzt in Röthenbach im Emmental haben wir gezeigt, dass unsere Idee Bestand hat. So durften wir viele letztjährige Besucher wieder begrüßen und profitierten von bereits guten Beziehungen zu Musikern, Tanzlehrern, Lieferanten und der Gemeinde. Wir sind mit Vertanzt eine kleine, aber feine Grösse am Festivalhimmel geworden.

Das bedeutet nun nicht, dass wir bei bereits Bewährtem stehenblieben: Die Herausforderungen bei der Umsetzung stets neuer Ideen – von kleinen Details wie Mückenspray bis zu grösseren Posten wie der Verpflegung durch das Restaurant „Moospintli“ – motivierten das Organisationskomitee stets, und es freut mich, wie wir dadurch das Festival weiterentwickeln, verfeinern und ihm immer wieder neuen Schwung verleihen können.

Dabei hat uns dieses Jahr der Ausbau des OKs sehr geholfen: Zu den Gründungsmitgliedern Esther, Theresa und mir hinzu stiessen Anastasia Deryagina, die uns bei der Sponsoren-Suche unterstützt, Andreas Fischbacher, der die Technik organisiert, und Katrin Bretscher als IT- und Organisationshilfe. Besonders an Theresa Ackermann, welche dieses Jahr die organisatorische Leitung von mir – Initiantin und Fädenzieherin der letzten beiden Jahre – übernommen hat, möchte ich ein grosses Dankeschön aussprechen.

Neben diesen zupackenden Händen bei der jährlichen Organisation des Festivals, möchten wir auch den Verein noch breiter abzustützen. Wir möchten das Wissen, die Erfahrung und das Netzwerk weiterer Personen, die Interesse an der längerfristigen Entwicklung von Vertanzt haben, einbinden. Anfang Jahr wurde René Müller neu in den Vorstand aufgenommen. Ein Vorstand als hilfreiche Ergänzung zum OK ist weiterhin unser Ziel – vielleicht ja mit Dir?

Ich danke allen, die unser Festival in irgendeiner Weise dieses Jahr unterstützt haben und schaue freudig voraus auf eine ganz vertanzte Zukunft!

Zürich, im Oktober 2012

**Sonja Bütikofer**  
**Präsidentin des Vereins**

2012



## zum Verein

### **Vorstand**

Sonja Bütikofer, Präsidentin / Esther Mumprecht, Vize-Präsidentin  
Theresa Ackermann, Aktuarin, Rechnungsführerin / René Müller, Mitglied

### **Vereinsmitglieder**

Der Trägerverein zählte im Jahr 2011/12 17 Mitglieder. Wir verzeichnen eine leichte Steigerung zum Vorjahr, ohne dass wir aktiv Mitgliederwerbung gemacht haben.

### **Vertantz-Freunde**

Viel grösser als unser Mitgliedstamm ist unsere Community. Unser Newsletter – dieses Jahr 6 Mal erschienen – erreicht über 1000 interessierte Personen.

### **Zuwendungen und Spenden für das Festival**

Gemeinde Röthenbach	2500	Lokales Sponsoring	500
Oertli Stiftung	2000	Sachsponsoring	5400
Ziegler Consulting	1500	Private Spenden	7100

Wir danken allen für die wertvolle Unterstützung!

### **Eigenleistung**

Unser Team hat in diesem Vereinsjahr wiederum viel Freiwilligenarbeit geleistet bei 17 OK-Sitzungen und Arbeiten in den Ressorts oder direkt am Festival – insgesamt geschätzte 1750 Arbeitsstunden. Die ehrenamtliche Leistung aller Musiker und Tanzlehrer ist hier nicht mitgerechnet.

### **Unser Vereinsjahr**

An der Generalversammlung am 9. November 2011 im Tanzhaus Zürich gaben uns Remo Leber und Susanne Varisco (als Vertretung für Rene Müller) wertvolle Inputs und es entstand eine gute Diskussion zur künftigen Gestaltung unseres Vereins.

Am 18. Februar 2012 hielten wir nach einem kleinen Ausflug auf die Dolder-Eisbahn die ausserordentliche Generalversammlung erneut im Tanzhaus ab. Nach offiziellen Traktanden (vertagte Vorlage des Budgets, Vorstandswahlen) profitierten wir von der kleinen Runde, um die Vision des Festivals, Zielgruppe und Philosophie in klare Worte zu fassen – Anastasias Fragen in Bezug auf ihre Vorbereitung fürs Sponsoring halfen uns sehr.



2012



# zum Festival

- ✂ 946 verkaufte Eintritte
- ✂ 555 Besucher
- ✂ 90 Tanzlehrer und Musiker – plus deren Gäste
- ✂ 30 freiwillige Helfer – plus Tontechniker, Verpflegung etc.
- ca. 700 vertanzte Leute**
- ✂ 67 Workshops
- ✂ 22 Live-Konzerte
- ✂ 3 Zelte
- ✂ 13'337 Web Visits
- ✂ 30'000 Flyers

## Organisation

Das ganze Team reiste am Pfingstmontag zum Aussichtsturm-Jubiläum nach Röthenbach, schüttelte viele Hände und erledigte ganz nebenbei einiges Geschäftliches. Neu vermittelte Zeltfirma, genug grosser WC-Wagen, Betrieb der Kantine durchs Moospintli, ein kuhfladenfreier Zeltplatz – nicht jedes Telefonat traf ins Schwarze, doch so Vieles lief schlussendlich am Schnürchen dank der perfekt durchdachten Planung. Der gerade Zeltboden war auch dieses Jahr Engpass Nr. 1 beim Aufstellen. Geschwitzt haben wir auch wegen eines nichterscheinenden Tontechnikers – den Ersatz konnten wir zum Glück problemlos weich betten. Rasches Eingreifen verhinderte unterschiedliche Überschwemmungen/Überbordungen und das ganze Team meisterte gemeinsam einen fast 24h-Betrieb, wobei definitiv niemand Kräfte geschont hat. Das Resultat: Eine „müheles erscheinende Organisation“ und viele strahlende Gesichter.

## Programm

Es musizierten und tanzen beschwingt und hoch-professionell 90 Künstler am Vertanzt 2012 – alle ohne Gage. Das Künstler-Management, damit diese alle bis nach Röthenbach finden, startet ein Jahr vorher: Anfragen, Verträge, Spesen, SUIZA, Ankunftszeiten, Gäste, Spezialwünsche... Ab Juni machten auf unser Homepage ausführliche Tanzbeschreibungen und Künstlerportraits sofort gluschtig. Ein gutes Händchen hatten wir beim grössten Teil unseres Programms und vor allem auch bei der sprühenden Überraschung „Pantobidus Feuerkiste“.

## Werbung und Kommunikation

Stolz präsentierten wir im April das Re-Design der Webseite. Die Social Media Präsenz, unser Newsletter und allerlei Werbung und PR hielt uns darüber hinaus konstant beschäftigt. Sehr gezielt verschickte Flyer und Plakate verteilten sich gut und gern. Zwei Radiointerviews und zwei Zeitungs-Reportagen setzten das Tüpfchen aufs i. Und nun starten wir reich an Fotos und Videos in die Planung der nächsten Ausgabe von Vertanzt!

**Ohne unsere Helfer wäre das Festival nicht möglich!**

Raphael Ackermann, René Müller,  
Fam. Bichsel, Fam. Mumprecht,  
Monika Brändli, Jens Rohrbeck,  
Fam. Bütikofer, Valentin Schaer,  
Katrina Deryagina, Iren Schlegel,  
Andreas Fischbacher, Franziska Schmid,  
Joachim Fulde, Gina Schober,  
Fam. Linder, und viele  
weitere Helfer

**Organisationskomitee**

- ✂ Theresa Ackermann Technische Leitung
- ✂ Sonja Bütikofer, Künstlerische Leitung
- ✂ Anastasia Deryagina, Fundraising
- ✂ Esther Mumprecht, Kommunikation
- ✂ Katrin Bretscher, Web & Social Media